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                                                                    n° 43     février  2021 

   La gazette par et pour les paroissiens du Bon Pasteur et d'ailleurs 

 

PLUS BELLE MA PAROISSE 

 

Vous voulez recevoir PBMP, donner votre avis,  rédiger un article, 

rejoindre l’équipe de rédaction...  bref nous contacter : 

plusbellemaparoisse@gmail.com  

ou Brigitte Caille : 03 81 95 54 23  ou 06 06 49 82  22 

Date limite de réception de vos articles et/ou photos : le 20 du mois. 

Site de la paroisse : vous y trouverez chaque semaine la feuille d’annonces de 

la paroisse… de l’info toute fraîche !  
http://lebonpasteur.diocese-belfort-montbeliard.fr/ 

Site du diocèse : 
https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/ 

Application à charger sur votre téléphone     diocèse de Belfort-Montbéliard 

 

          

  Messes et offices (sous réserves des contraintes sanitaires) 
Nous vous informerons des changements éventuels 
 

Samedi 16 h 30  Chapelle de Nommay   
Dimanche 10 h 00    Eglise Saint-François  à Grand-Charmont   
 

                                       Dimanche 7 février 10 h 00  Eglise Saint-François 

                                       Et messe de départ de notre évêque 

                                       9h 00 Eglise Saint-Maimboeuf Montbéliard 
 
 

Mercredi 17 février 10 h 00  Eglise Saint-François Grand-Charmont 

messe d’entrée en carême avec imposition des cendres   
(L’imposition des mains aura une forme compatible  

avec le respect des gestes barrières.)  

              

                               Agenda 

 
 

Dimanche 7 février :  

Journée mondiale du 
malade  et dimanche de la 

santé 

 
Mercredi 17 février : 

Après la messe des cendres 

Entrée en carême 
Rencontre avec le CCFD 
 

 
 

 

Edito :  Aucune inspiration…. Il ne se passe pas grand-chose, on 
essaie de remplacer les événements , de les adapter aux 
contraintes sanitaires… C’est mieux que rien, mais la saveur n’y 
est pas. Quand on aime le vrai café, on n’a pas trop envie de boire 
du café lyophilisé ! Nous ne pouvons plus faire la fête, nous ne 
pouvons plus partager nos chagrins et nos joies en nous 
réunissant « normalement ». Avec le couvre-feu, nos journées 
sont étriquées. Nous n’avons  plus envie de parler du coronavirus 
mais il est omniprésent… J’étais partie pour écrire un édito bien 
pessimiste (qui ne vous aurait pas remonté le moral !) quand, ce 
matin, j’ai entendu à la radio Jean-Louis Aubert qui chantait :  
                                 « Sans sortir, sans sortir 
                                 Nous on va s’en sortir 
                                 Sans sortir, sans sortir 
                                 Sûr qu’on va s’en sortir.»  
Je me suis dit qu’il avait raison. C’est sûr, nous allons nous en 
sortir ! 

  
 

mailto:plusbellemaparoisse@gmail.com
https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/
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Les infos de l’EAP    

Le nouveau site du diocèse. 
 

Le  diocèse  organise   
une formation pour  
se familiariser  avec    

la   gestion  du nou- 
veau site.  

Philippe et Brigitte y participeront.  
Si vous souhaitez vous investir pour alimenter et 
mettre à jour une ou plusieurs rubriques, faire des 

propositions … contactez PBMP, vous serez 

bienvenus ! 
Pour l’instant, le site est en travaux…. Soyez 

indulgents ! 

 

Départ de notre évêque. 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

Samedi 9 janvier 2021,  notre évêque, Dominique 

Blanchet,  a été nommé par le pape,  évêque de Créteil, 
suite à la démission de ce dernier.  
Son installation aura lieu le 28 février à 15h à la cathédrale 
Notre-Dame de Créteil .  

La célébration d’au revoir et d’action de grâce pour le 
doyenné Charmont-Montbéliard est prévue le dimanche 
31 janvier 2021 à 10h30 en l’église Saint Maimboeuf de 
Montbéliard.  

Ceux qui le souhaitent pourront alimenter la cagnotte 

prévue pour son départ. 

 

Offrande pour les intentions de messe 
 

Les offrandes pour les 
 intentions de messe  

passent à 18 €.  

 

Opération Entraide annulée. 
 

En raison de la crise sanitaire, l' Opération Entraide  est 
annulée .   
 

Il n’y aura pas de porte à porte. Vos dons sont à transmettre par 
chèque libellé à :  

Opération Entraide ou Entraide Protestante ou Secours 

Catholique. 
 

et envoyé à Secours Catholique 
3 A, rue Charles Goguel - 25200 MONTBELIARD 

 

Vous pouvez également faire un don en ligne 
  https://operation-entraide-montbeliard.s2.yapla.com/ 
 

Un reçu vous sera transmis pour tout chèque de plus de 10 € 
 

Mercredi 17 février à Grand-Charmont :  
Entrée en Carême  
 

Cette année, nous invitons le CCFD Terre 
Solidaire 

Si le couvre-feu est maintenu, nous ferons la 
messe à 10h00 suivie de l'animation avec le 

CCFD.  
 

https://operation-entraide-montbeliard.s2.yapla.com/
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Année saint Joseph, année de la famille, 

 année jacquaire : c’est quoi ce bazar ? 
 

On y perd notre latin ! En fait, c’est simple : 
Le pape a annoncé que le 19 mars, jour de la fête de 

saint Joseph, s’ouvrira une année de la famille.  
 

Lorsque la fête de saint Jacques (25 juillet)  tombe un 
dimanche,  on parle d’ année jacquaire. La « porte 

sainte » de la cathédrale de Saint-Jacques de 
Compostelle est ouverte du premier au dernier jour 
de l’année. 2027 sera la prochaine année jacquaire.  

 

 

 

Paroisse et paroissiens    

La cruche fissurée (texte envoyé par Noël et Françoise) 
 

Quelque part, très loin, dans un pays chaud. 

Un vendeur d’eau, chaque matin, se rend à la rivière, remplit  

ses deux cruches d’eau, part  vers la ville distribuer l’eau à ses  
clients. 
Une des cruches, fissurée, perd de l’eau. L’autre, toute neuve,  

rapporte plus d’argent. La pauvre fissurée se sent inférieure.  

Elle décide, un matin de se confier à son patron. 
“Tu sais, dit-elle, je suis consciente de mes limites. Tu perds  
de l’argent à cause de moi, car je suis à moitié vide quand nous 
arrivons en ville. Pardonne mes faiblesses” 

Le lendemain, en route vers la rivière, le vendeur interpelle la  
cruche fissurée et lui dit : 
–  Regarde au bord de la route… 

–  C’est joli, c’est plein de fleurs, répond la cruche 
–  C’est grâce à toi, réplique le vendeur. C’est toi, qui chaque matin, arrose le bas-côté de la route ! Le hasard 

divin a laissé des graines se répandre tout au long de la route, et toi, sans le savoir, et sans le vouloir, tu arroses 

chaque jour… 
Ne l’oublions jamais : nous sommes tous et toutes un peu fissurés. Mais Dieu, si nous le lui demandons,  
sait faire des merveilles avec nos faiblesses. 

 

Prière du pape au créateur  (envoyée par Annie)  

 
 

 

 

Seigneur et Père de l’humanité,                                            
Toi qui as créé tous les êtres  humains  
avec la même  dignité, 
Insuffle en nos cœurs un esprit fraternel.    
Inspire-nous  un  rêve  de  rencontre, de  dialogue,   
de justice et de paix. 
Aide-nous à créer des sociétés plus saines  
et un monde plus digne, sans faim, sans pauvreté,  
sans violence,  sans  guerres. 
Que notre cœur s’ouvre à tous les peuples  
et nations de la terre,  
pour reconnaître le bien et la beauté  
que tu as semés en chacun 
pour forger des liens d’unité,  
des projets communs, 
des espérances partagées. 
Amen !     
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Pierre et Marie-Françoise nous écrivent  

 
Pour la première fois depuis 10 ans nous ne rédigeons pas cette lettre annuelle 

au retour d’un séjour à Madagascar. 
Vous l’avez deviné, c’est une des conséquences de cette année singulière, 

malmenée par un « petit machin » nommé Covid 19 !! 

Là-bas comme ici et partout dans le monde, tout a été bouleversé et la pandémie 
a imposé sa loi.  
La venue du père Pedro, initialement programmée en Juin a dû être annulée.  
Conséquence directe, la perte de quelques 40 à 50 000€ espérés que chacune de 

ses deux tournées précédentes avaient alors permis de récolter. 

De même, bon nombre de nos actions et manifestations ont dû être reportées 
d’abord, puis annulées ensuite. Heureusement quelques-unes de  nos « actions 
amies » ont pu avoir lieu et au total nous avons récolté 10172€ dont 2984€ de 

dons. 

Cette année encore, nous devons remercier la Paroisse du Bon Pasteur de Vieux 
Charmont (paroissiens, catéchistes, enfants) pour leur enthousiasme dans la 
confection et la vente des objets de Noël ainsi que chacun d’entre vous qui nous 

suivez fidèlement.  Nous n’oublions pas non plus le collège St Laurent à La 

Bresse. 
 A Akamasoa tout s’est arrêté avec le confinement. 

Ecoles fermées et chantiers à l’arrêt.  
C’était impressionnant de voir la grande carrière 

vide de ses travailleurs.  

Evidemment,  les ouvriers ont été mis au chômage 
mais Akamasoa, puisant dans ses économies les a  

indemnisés à hauteur de 80 %. Par ailleurs, des 
aides alimentaires extérieures et de l’Etat ont été 

distribuées. La messe du dimanche qui, d’ordinaire, 
réunit 8 000 personnes dans le grand gymnase se 

tenait dans la forêt avec un effectif réduit, masques 
et distanciation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mais cette crise n’aura pas eu que des conséquences financières. 

Elle  a généré beaucoup de problèmes moraux et la solidarité a été mise à mal.   

Beaucoup d’enfants ont perdu l’habitude d’aller à l’école. La violence a ressurgi, la délinquance avec la capitale 
toute proche a connu un regain  significatif. Ce qui a contraint Père Pedro à demander l’ouverture d’un poste de 

gendarmerie dans son village d’Andralanitra tout près de la décharge. 

Une bonne nouvelle cependant : les résultats positifs au Bac avec 143 reçus sur 145 très au-dessus de la moyenne 
nationale. 
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A Madagascar qui fêtait cette année ses 60 ans d’indépendance, l’épidémie du Covid 19 a paradoxalement fait peu 
de victimes. 260 morts « seulement » soit  proportionnellement 60 fois moins qu’en France alors que l’état sanitaire 
du pays laissait craindre le pire.  En tout cas bien moins que tous les autres fléaux (peste, paludisme, crimes, 

famine). 

L’explication? : une population jeune; co-immunité avec le paludisme; le climat plus chaud de l’hémisphère Sud, 
etc. 
La reprise s’est faite fin mai  reportant la fin de l’année scolaire et les examens en septembre.  
Les conséquences : effondrement du  tourisme et du commerce, chute du prix de la vanille (faute de demande 
mondiale), l’envol du prix du riz de même que celui de tous les produits importés. Beaucoup d’emplois détruits par 

la pandémie ont fait augmenter de 3% le taux de pauvreté notamment dans les centres urbains, les campagnes 
ayant été moins impactées.  
 

L’année qui vient sera difficile : moins de ressources, plus de familles nécessiteuses, et Père Pedro devra sans 
doute réviser à la baisse son programme de constructions.  
La priorité pour lui reste l’accueil, l’aide aux familles et la scolarité des enfants. 

Conscient que c’est un combat sans fin, Père Pedro continue avec  foi  et  courage  et avec  notre (votre) soutien à 

espérer dans son peuple !! Aidons le !!  Difficile de prévoir ce que sera précisément l’année 2021, mais le virus sera 
vaincu. 

Alors merci de rester à nos côtés. Tenez bon et prenez bien soin de vous !!   
Nous souhaitons  à chacun de vous une belle et bonne année 2021 et  la joie d’être ensemble pour  partager notre 

engagement.             Pierre & Marie-Françoise 

                                                                                             
 

 

Pour Père Pedro, cette année a été celle de 

ses 45 ans de prêtrise et 50 ans de présence à 
Madagascar. 

Pour ce double anniversaire, l’archevêque de 
Tananarive et  quelques entrepreneurs 

avaient souhaité organiser une fête.( photo) 
Père Pedro ne l’a acceptée qu’après avoir 

obtenu l’assurance d’une aide de 60 millions 

d’Ariary (13000 €) pour le Sud souffrant de la 

sécheresse et de la famine. 
 

Le pays reste face à  ses problèmes endémiques et 
structurels. Le pouvoir s’efforce de tenir ses 

promesses. Il a engagé de nombreux grands 
travaux (routes, barrages , adduction d’eau,… 

électrification de certaines villes de 
province, ….équipement hospitalier). 

Le couple présidentiel est très présent sur le terrain 
y compris dans le sud où sévit la sécheresse et la 

famine touchant 1,5 million de personnes. Des 
images rappelant celles du Biafra en 1970. 

La solidarité s’est organisée depuis La Réunion et le 

PAM (Programme Alimentaire Mondial ) des 

Nations Unies . 
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Nous voyons Jésus au début de sa vie publique. Que fait-il ?  

Je relève deux choses :-1. il enseigne. -2. Il délivre du mal.  

 

Jésus est venu dans ce monde pour sauver les gens, c’est-à-dire pour nous faire vivre. Il dit 
(dans l’Evangile de Jean, chap.10, 10)   «Moi, je suis venu pour que les brebis aient la vie, 
et qu’elles l’aient en abondance.»  Par ses paroles et ses actions, son but ’est de  nous libérer 
de tous les maux qui empêchent de vivre.  
 
Jésus était toujours près de Dieu son Père et il avait pleinement conscience que l’amour de 
Dieu est infiniment grand. Il proclame cette Bonne Nouvelle : Dieu aime infiniment les 
hommes.  
Il répond au Père qui l’aime infiniment par une obéissance absolue : Il fait toujours ce que veut 
le Père.  Jésus est le Seigneur et en même temps, il est très humble devant son Père.  Seuls 
les humbles peuvent aimer véritablement   
 
     Nous aussi, devant Dieu nous nous sentons tout petits. N'oublions pas que nous venons de 
Dieu et que nous devons retourner à Dieu.  Lorsque nous prions, lorsque nous nous regardons 
devant Dieu, nous pouvons être humbles comme Jésus. L'humilité de Jésus est une condition 
préalable à l'amour. . 
     L’Evangile nous dit que Jésus « enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme 
les scribes. » Cela veut dire que sa parole allait droit au cœur, et touchait profondément les 
gens. Ce n’est pas de l’autoritarisme qui abaisse, mais une autorité qui fait grandir. Jésus ne 
nous écrase pas. Au contraire, on sent dans ses paroles qu’il aime les gens, qu’il veut leur 
bien… Et  Jésus le montrera en donnant sa vie et en se sacrifiant pour nous sauver. Jésus a 
vraiment aimé et respecté les gens, et il sauve les gens aujourd'hui. 
 
Le but de Satan, au contraire, c’est d’amener les gens à rejeter Dieu, et de nous détruire. Jésus 
donne la vie, mais Satan donne la mort.  Jésus est humble, mais Satan est 
orgueilleux.  L'humilité conduit les gens vers Dieu et nous garde devant Dieu ;  l'orgueil garde 
les gens enfermés égoïstement en eux-mêmes. 
 
Jésus commande à l’esprit impur qui tourmente un homme.  « Tais-toi !  Sors de cet 
homme. »  L’esprit impur fit entrer l’homme en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de 
lui.  Si nous restons toujours devant Dieu, rappelons-nous que Jésus-Christ est plus 
puissant que l’esprit du mal. Nous pouvons être libérés  du mal qui nous afflige. 
 
 

Maintenant réfléchissons…Pensons que nous sommes  devant Jésus-Christ….    
Ouvrons-lui grand nos cœurs pour l’écouter, pour qu'Il puisse entrer et rester en moi.   
Si je suis rempli du Saint-Esprit, aucun mal ne restera avec moi. 

 
 

 

Homélie de François-Xavier    


